

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Hermoso ejemplo

En nuestro estimado colega «Diario de Valencia» leemos lo siguiente: «Una comisión de respetabilísimas señoras, cuyos nombres ocultamos por expreso mandato de las interesadas, nos visitó el sábado para hacernos entrega de mil cien pesetas. Este donativo obedece al deseo de reintegrar a «Diario de Valencia» de los perjuicios sufridos por haberse negado a publicar el anuncio de determinada revista de manifiesto carácter inhumano. También ayer recibimos, de otra distinguida persona que oculta su nombre bajo las iniciales D. M. S., la cantidad de cien pesetas. Para todos el homenaje de nuestra gratitud, mucho más merecido cuando es tan escaso, por desgracia, el número de las personas que tienen conciencia plena de sus deberes para con la prensa católica. Dios se lo pague y que el ejemplo que su acción generosa supone despierte a los que enferman y lleguen al corazón de los distraídos.»

En el número siguiente vemos: «Un nuevo donativo hemos de añadir a los que anteaer publicábamos. Son doscientas cincuenta pesetas que se nos entregan procedentes de una testamentaria y del capítulo destinado a «Acción social católica». Así dice la carta que nos dirige un albaceo del sublimo donante. Los amigos del Diario puedan corresponder a este recuerdo pidiendo a Dios por el alma de este bienhechor de la prensa católica.»

Estos hermosos rasgos de generosidad, de consideración y de aprecio para con el periódico católico llenan el alma de consuelo y son un estímulo para seguir la obra ingrata y siempre rodeada de sinsabores del periodista católico, que en el cumplimiento ineludible de su deber ha de detenerse en muchas ocasiones, desconocidas para el público, en los liandros de la moralidad y NO ACEPTAR OFERTAS QUE AL AÑO IMPORTAN BUEN NUMERO DE PESETAS, por pugnar con las normas que al emprender este apostolado nos hemos trazado.

Ójala se vayan dando cuenta los buenos católicos del desocido y falta de ayuda en que se ve la Buena Prensa, tanto en esquelas como en toda clase de beneficios, pues precisamente por esto no le son permitidos ciertos ingresos que nunca faltan a la otra Prensa; y seguirá así el esplendor y sin la importancia editorial que merece mientras los que deben apoyarla y favorecerla continúan con los ojos cerrados y los oídos sordos.

Aprovechamos también la circunstancia para repetir una vez más a nuestros lectores que el hecho de insertar en la cartelera de «Espectáculos» toda clase de obras no tiene otra significación que la de proporcionar una guía general al lector, a quien se supone lo suficientemente discreto para no lanzarse a cualquier teatro sin conocer de antemano el juicio que en los días de estreno se hace. Esta es costumbre de los periódicos católicos, comenzando por «L'Observateur Romantique», y por eso nosotros hacemos constar diariamente que dicho anuncio no significa aprobación ni recomendación.

N.

En 3.ª plana originales de interés.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha marchado a Ferrol el maquinista de la Armada don Francisco Rosas. —Se encuentra en esta el ex diputado a Cortes don Joaquín Payá y López.

—Ha llegado a esta el teniente del Cuerpo Jurídico don Fernando Vives. —Para Pecheco el teniente de la Caja Recluta de Cartagena don C. Ferrero Sánchez, y para La Unión el ítem don José Gil.

—Ha estado para Fuente Alamo el alférez del regimiento Cartagena don Maximiliano Garcés.

—Ha estado para Teulada el teniente del batallón Cazadores de Arapiles don Antero González.

### Enfermos

—Repuesto de su ligera enfermedad hemos tenido el gusto de saludar al Inspector Técnico del Timbre en esta ciudad don Antonio Fernández Coello.

—Se encuentra enfermo el contador de envío don Manuel Fernández Ros y sus hijos Manolito y Pepito.

—Se encuentra enferma la distinguida señora doña Leonor Morales de Enrique.

—También lo está la señorita Mita Morales.

—Se encuentra mejorado del accidente que sufrió el segundo teniente de Alcalde don Francisco Andreu Marcos.

—Se encuentra enferma la bella señorita Carichu Aguirre Manzaneros.

—También guarda cama el joven estudiante Camilo Aguirre.

—Se halla enferma la encantadora señorita Conchita Vera Ruiz.

### Notas varias

En atenta comunicación nos manifestó don Diego González haber sido elegido Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad y haber tomado posesión de dicho cargo, en el cual se nos ofrece.

Al agradecer al señor González su atención para con nosotros, le deseamos una feliz gestión al frente del Municipio que redunde en beneficio de Cartagena.

### DESDE MADRID

## El cargo para la persona

La designación del Sr. Silvela, que no conoces ni por el ferreo los problemas allí planteados para la Comisaría Superior de Marruecos, evidencia que el Gobierno no concede gran importancia a que se estimen justificadas o no sus resoluciones. Sabemos que el Sr. Silvela ha resistido la aceptación del cargo, pero su jefe político, que lo es también del Gobierno el Sr. Marqués de Albueros, no ha considerado atendibles sus ruegos, ni de peso sus razones.

En diario que pasa por juicioso acabo de leer que con que el Sr. Silvela tenga aplicación y buena voluntad desempeñará admirablemente su cometido. ¡Qué grandísimo error! En todos los cargos, pero más que en ninguno en la Comisaría Superior de África, se requiere conocimiento de los problemas que con el cargo se relacionan y que quien lo ocupa tendrá que resolver. El Comisario Superior, sea quien sea, está allí solicitado por un partido militar, por un partido civil, por un partido moro—españolista, por otro partido moro—separatista, por un partido he-

breo mercantilista y amoral. Y entre tantas solicitudes solo podría quedar bien el Comisario que, antes y después de oír a todos, tenga juicio propio, conocimiento cabal de las personas y de las cosas para resolver lo que, sin olvido de la justicia, convenga a España.

De los cuatro o seis políticos y funcionarios,—tal vez me corra—que reúnen esas condiciones era uno de ellos el Sr. López Ferrer. Pero este Gobierno, al igual que otros muchos, no se preocupa de que los hombres resu ten adecuados para los cargos, sino los cargos para los hombres; esto es, practican el absurdo de que se acoplen las personas a los vestidos y no los vestidos a las personas. Esto basta y sobra para que en nuestra política y en nuestra administración vaya todo mangando por hombre.

Pues bien: deseo con toda mi alma al Sr. Silvela los mayores y más indubitables aciertos; pero no debo ocultar el temor de que incurra en grandes errores y de que al cabo de una breve temporada le tengamos aquí total y absolutamente fracasado. Pero si así aconteciera entienda que el fracaso que no tendría disculpa ni atenuación sería el del presidente del Consejo de ministros, quien, no obstante las manifestaciones que en su día hicieron el conde de Romanones y don Santiago Alba y las reservas de los otros consejeros respecto de esa designación, la ha mantenido sin que nada lo justifique.

Miguel Peñaflor.

## El nuevo Ministro de Marina

### Su marcha a Madrid

Aceptado el cargo de Ministro de Marina, esta tarde en el correo ha marchado a Madrid el Excelentísimo señor don Juan Bautista Aznar que hasta hoy ha mandado la escuadra de instrucción como almirante.

El señor Aznar, es hombre de vastos conocimientos en cosas de la Marina y por ello se espera que su gestión al frente del Ministerio de Marina sea fructífera para los intereses de la Armada.

A despedirle han acudido a la estación inmensas comisiones de la Armada.

Lleve feliz viaje y deseámosle muchos aciertos en su nuevo destino a la vez que le pedimos no olvide a este Departamento en el que tanto tiempo ha convivido.

## De Teatros

### Principal

Con éxito actúan en este lindo coliseo varios números de variedades. Las hermanas Colombi son excelentes bailarinas de bailes regionales.

Brunetta, la artista italo española que en temporada anterior tantos aplausos conquistó, ha vuelto a obtener igual éxito como notable canzonetista.

Adelina Durán es una chica joven, bella y elegante que en todos los bailes que ejecuta es aplaudida justamente y con ella comparte el éxito nuestra paisana la linda canzonetista Lili Molina, que dice muy bien y canta correctos y bonitos couplets.

### Circo

Perce ya cosa definitivamente acor-

✠

**Rogad a Dios en Caridad**  
por el alma de la Señora

**D.ª Teresa Rodríguez Cáceres**  
Viuda de Gil

falleció el día 11 del corriente mes

**R. I. P.**

Las Misas de la Emperatriz que se celebrarán en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, el lunes día 19, a las nueve de la mañana, se aplicarán por su eterno descanso.

Su hijo don Olegario, nietos, primos, sobrinos (entre ellos don Jesualdo Soler) y demás familia, suplican a sus amigos asistan a estos sufragios y que rueguen a Dios por el alma de la finada.

dada que el viernes 23 debuta en este hermoso coliseo una Compañía escéntrica, mímica, cómica, acrobática, integrada con notables elementos. Si la compañía es como nos aseguran seguramente será un éxito, ya que nuestro público tiene gran afición a este género de espectáculos.

### Maiquez

Para este favorecido teatro no hay carnaval; durante las pasadas fiestas siguió actuando con cinematógrafo, al igual que estos otros días que quedando cola de las fiestas de caracostendas y el público complacido llena el diario el local, sabiendo que siempre se proyectan excelentes films de las mejores marcas.

G.

## De procesiones

### II

Nos consta de la manera más segura, que los californios echaran este año también a la calle su hermosa y nunca bien ponderada procesión de Miércoles Santo.

En la próxima semana, acaso el miércoles, celebre el cabildo y en esa noche, la banda del señor Preciado se encargará por orden de los encarnados de anunciar el vaciadero que la procesión de Nuestro Padre Jesús, en el paso del Prendimiento, sale a la calle.

Y es esto, que los californios que siempre fueron los procesionistas más decididos y entusiastas, no quieren que los de este año se mofen la oreja, como dice un antiguo refrán.

Cartagena este año admirará de nuevo sus tres magníficas procesiones, siendo una verdadera lástima que la de los nenes, la popular de los sanjuanistas, se quede en casa.

En el ánimo de los californios está, el que este año se Salve grande revista más solemnidad que en los anteriores, y según nos dicen elementos de esa cofradía, de la parte musical estará encargado el señor Pérez Monllor.

Los morados por su parte también quieren que el Miserere sea notable y para ello han encargado la parte musical al señor Duque, el que trabajará con verdadero amore para que en esta que será numerosa atonçe al triunfo merecido.

### Otoma

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
especialista en partos y matris.—(Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas)  
Consultas de Mediana general  
de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## ASOCIACION DE CULTURA MUSICAL

De regreso de Francia, en donde Lloyet ha actuado con el más formidable, ha sido contratado este artista para dar, por cuenta de la Asociación de Cultura Musical ocho conciertos en España.

Cartagena, que ha sido una de las favoritas con este artista, tendrá ocasión de admirar en el concierto que celebrará en el Teatro Principal el próximo 27 a las seis y media de la tarde a uno de nuestros más grandes artistas reconocidos como tal en toda España, más en el extranjero, donde Lloyet conquistó justísima fama y gran nombre de artista insuperable.

Discípulo predilecto del insigne maestro Tárrega, podemos atrevernos a decir, con fundamento, que nada tiene que envidiar a este gran genio de la guitarra y ese es el mayor y más justo y merecido elogio que de Lloyet podemos hacer.

El público que en la fecha indicada acuda a escucharle podrá apreciar que se nos guía el apasionamiento al hablar de esta manera, ya que tenemos el convencimiento que esta ha de ser la opinión general de cuantos asistan al próximo concierto.

## En honor de los héroes

Toda España reconoce los meritorios sacrificios, que en beneficio de sus compañeros de cautiverio y en honor de la Patria, ha realizado en Ardis el sargento Vasallo y nuestro paisano don José Cánovas.

Muy justo es el homenaje que toda la Nación a su vez pide para ellos. Y por esto es muy de aplaudir la gestión hecha desde Cartagena, por medio del siguiente telegrama:

«Excelentísimo señor Presidente Consejo Ministros.

Madrid. A pesar de la amargura que todo Español experimenta por lo sucedido en Marruecos, esta Cámara de Comercio, Industria y Navegación sería con gusto que el Gobierno de España premiarle cumplidamente al sargento Vasallo y a su digno compañero de cautiverio don José Cánovas. Hechados que por su entereza y valentía tan útiles han sido a sus compañeros de cautiverio.

Atentamente le saluda  
El primer Vice Presidente de la Cámara de Comercio

Antonio González.